



## 安全なバイクライフを

けやき通りで死亡事故も

入居と同時に開校した赤塚新町小学校にピカピカの一年生が入学、その一年生が今年成人式を迎えた。光陰矢のごとし。幾多の風雪に堪えた我が頭部方面軍も一本、二本と兵の数が減り、前線を後退させつつも、水際にて踏みとどまらんと奮闘している。我が身からひとたび周りに目をやれば、次世代を担う若者がゲンチャリで団地内を疾走する。停止せんと欲すれば、その速きこと風のごとし。盗難車らしいバイクを目立たぬよう植栽の陰にかくし、夜になるとどこからともなく一、三人が集まり、ノーヘル。無灯火で走りまわり、またどこかに去って行くといったことも目撃された。新町公園横のけやき通りでは死亡事故まで発生し、夜回りの時もその現場の状況を見て言今を去ることちょうど五十年前の昭和二十二年、当時中学生であった私は、『アカシアの大連』と謳われた美しい町大連（現中国東北部）を引揚げた。時も同じ三月だった。みぞれ降る大連港で、これが大連最後の一歩だと自分に言い聞かせながら、引揚船のタラップに足をかけた。

葉を失った。高校生だったと後で知り、親のかなしみ、バイクを憎む気持ちを考えると重く苦しく胸が締めつけられる。私とバイクのつきあいは三十五年にもなる。一度も事故がない大きな事故をおこしている。自分のからだが宙に舞い、ぶつかつた車のボンネットが眼下に見えた。からだが空中で一回転し、足から着地したので、幸いにして足首の打撲だけで済んだ。十九才のことで、忘れられないできごとだった。

思い出の大連港

目前にして指導員の試験に合格しました。ここまでできたら、もう一步進めてみようと思い、事故を減らすための活動に参加しています。家族からみると、オジンのおせっかいにしか思われないかも知れないが、日曜日に家に中でゴロゴロしていないので、社会にも貢献していることは確かであろう。

その活動というのは、府中の運転免許試験場で開催されるライディングスクールで受講者にライディングのテクニックや安全運転、バイクに占検などのアドバイスをしている。毎回受講して技術的にも向上していく若者を見ているとついうれしくなつて、「事故をおこすなよ。オジン、オバンになつても楽しく乗ろうよナ」と心の中で声をかけている。どんな歳が離れていようと、バイクに乗る仲間だと思っているから。

そう思っているのは自分だけかも知れないが、安全に、楽しく、いつまでも乗りつづけるために。

本音は、自分のまわりからバイクにからんで不幸な人をだしたくないから。

## 安全講習会に参加を

麥則勤務になつたおかげで三連休になつた三月はじめ、長崎方面に二泊三日の旅行をした。三〇年ほど前に労組の大会で熊本に行つた帰りに長崎の平和公園を訪ねて以来である列車で一日がかりだった旅も今は飛行機で一時間半、快晴の長崎空港に降りた。第一日は、大浦天主堂、グラバー邸、孔子廟など市の南部をたずね、夜は稻佐山から日本三大夜景の一つを楽しんだ。二日目は朝まで前に長崎駅前にある舟越保武さく作の二六聖人像を見た。すばらしい作品であった。信者ではないが手をあわせたくなる思いになるのは作品の力なのだろう。この裏面にある「殉教の道」も良い作品だと思う。石がびっしり積めこんであるだけの様だが、深い意味がこめられている。平和公園は地下に駐車場が出来ておりびっくり。北村西望さん作の祈念像の大きさと力強さに平和への希いの強さを感じた。爆心地の原爆資料館浦上天主堂も見た。午後からは、センターカーで島原半島に足を延ばす原城跡は天草四郎時貞など民衆軍が最後をとげた場所、断崖の下に青い海が広がり、もう菜の花も咲いていて静かな城跡はそれだけで感無量という思いであった。そのあと、北村西望さんの生家を訪ね、多数の作品を見せていただいた。北村西望さんは、板橋区役所前に設置してある平和の像の作者でもある。一〇三才までの長寿者である。この日は雲仙温泉泊まり。久しぶりの温泉でゆったり温まった。三日目は、ロープウェーで妙見岳に、五年前に大噴火のあった普賢岳の隣の山である。まだ頂付近にはドームが残り、噴気も立つてのぼっている。東側の斜面には火砲流が流れ下った跡が生々しかった。

編集後記

『サクランボ』は東大の合格電報だが、この光が丘公園の桜も間もなく『合格』となるであろう。ついこのあいだ紅梅が残雪の中に凛として愛らしい花をつけていたが、絢爛、万朶の桜を見るのも近い。楽しみだ。ころころ弾む思いがする。

この団地新聞『ゆり北』の編集を担当して早一年が来ようとしている。『読まれる新聞』、『読みたくなる新聞』を目標に、幅広く団地内住民の声を載せ、さらに写真、カットなどを増やして、より親しみのもてる紙面作りに努力して来たが、顧みてその成果たるや忸怩たるものがある。しかし幸運にも第一五〇号の記念すべきマイル・ストーンを手掛けることができたことを部員一同（吉柳、滝谷、渡辺、島田）感謝するものである。

星前は島原に着き、水屋敷を見た。水を巧みに生活の場に生かした旧家に感心をし、街中にこんなゆとりのあるまちがうらやましかった。

あつという間の三日間がすぎ、帰りの飛行機は普賢岳の真上を飛んだ。静かに見える山々があの大きな災害を生んだとは、自然の驚異と偉大さ



二六聖人像